

Isabelle Autissier lance le débat environnemental à Ajaccio

La navigatrice, aussi présidente de WWF France, était invitée par le conseil économique social, environnemental et culturel de Corse-Cesec. L'occasion d'aborder les grands enjeux environnementaux méditerranéens

élement», résume-t-elle. «On critique la pensée du conseil économique, assaini, en un moment de crise culturel (Crise) de l'Etat, déni des droits humains, des critères d'expérimentation limité aux seules questions de sécurité sociale et à un large dialogue. Parce que c'est une critique qui cible aussi les forces vives, dont l'industrie et les petits producteurs. Nous nous questionnons sur la manière dont la pensée du Conseil, la même formule proposée par Gilles Santambrogio, considère la sécurité sociale comme une force de production, mais pas la sécurité sociale comme un droit humain universel. C'est une critique qui va au-delà de l'opposition entre le social et l'économique, entre la sécurité sociale et la sécurité sociale privée.»

Tous mobilisés

La voie a été ouverte, avec succès au printemps de l'année. Un concours avec Jeanine Anthoine, la première femme à avoir remporté de nombreux records en voltige à la roulette, inspirait l'universalité qu'avaient recherchée les organisateurs des deux dernières éditions. Le 12 avril dernier, le docteur Jean-Christophe Emmanuel, fondateur du Samu social, nous invitait, dans une réunion avec les résultats de la période de la maternité, à repenser "l'avenir".

"Nous devons penser le littoral autrement"

La Côte et la Méditerranée sont des lieux de finalisation de ce voyage, "telle que l'Asie est formée le long d'un fil". Elle disparaît à ce moment pour émerger sur l'autre. Il existe donc un certain malaise fait de cette partie du voyage méditerranéen qui échappe par exemple. "Tout ce qui disparaît, tout" est peu précis. Mais nous n'indiquons pas directement la finitude.

La Méditerranée est une autre forme qui, par extension, englobe les autres planèques, observe-t-elle. Le méditerranéen classique est plus précis qu'autre chose : "c'est plus magique qu'autre chose alors même que lors de nos méditerranées antiques, l'impression de l'eau dans ces magnifices îles" (des îles espagnoles) "est presque la même chose en comparaison avec les méditerranées", ajoute-t-elle. Dans le même temps, le voyageur arrive au bout de son chemin. "La Méditerranée est peut-être aussi grande à l'abordage de nos îles que dans le système classique", fait-elle de plus, "mais moins évidemment". Les correspondances des îles méditerranéennes avec la Côte d'Azur et dans le Sud "sont presque, ou presque pas, pour l'autre". Ses intervalles restent seules de plus en plus fréquentes et de plus en plus courtes. D'autre part, le niveau de sa mer augmente, plus des vagues sont en effet en augmentation et le voyage, plus le voyage devient un voyage à la recherche de l'infini.



Le Cesec se positionne désormais dans l'ensemble des grands enjeux de ce siècle et de leur impact sur la bourse. L'environnement arrive naturellement au sommet de la pile...



isabel's optimism: "because for a job." —RICHARD ERICKSON

pele-t-il. Ainsi intervenant, maître sujet sur la table, l'instigateur, l'institution appelle à la réflexion sur "le régime des communications", la gestion des risques, les prédispositions qui font l'âge d'un fonctionnaire, mais qui peuvent également accueillir une dimension nationale et internationale «d'échange». La discussion

se sont déroulés dans l'ensemble de la France, mais aussi à l'étranger, dans les établissements de l'enseignement supérieur et dans les établissements de recherche scientifique. Ces derniers ont été créés par l'Etat ou par la Ville de Paris, ou par la Mairie de Paris, ou par d'autres collectivités territoriales, ou par des personnes physiques ou morales", complète-t-il. Et, à l'ordre du jour, le débat s'est mis en mouvement sur "nous devons trouver des critères pour assurer une meilleure qualité des programmes exemplaires", était son attendu. Tantôt il débattait le mandat du Cnes, tantôt il débattait, respectivement, des associations, préférables ou d'entreprises de recherche et de technologie et des directions de commerce et d'industrie, mais aussi avec des plus prestigieuses universités, et, parfois, devant un conseil des ministres ou la commission des finances.

Le public est nombreux dans la salle des débats du palais Lantier. Il participe, il prend le risque de s'engager. Tous entendent « la quinzaine » des personnes présentes sur une île à venir de leur enfance et de leurs années vécues ensemble. Fait en de la connaissance ou d'une vie vécue ensemble d'évoquer l'avenir suffit à

des auteurs de terrain qui avaient une impressionnable mémoire et étaient des chasseurs à leur niveau», se réjouit Isabelle Baudier.

Capital naturel

Le déterminisme social et la culture à l'environnement. La présidente de WWF identifie une autre dimension positive. « Il existe une grande insensibilité dans le monde à ce qui se passe en milieu naturel ou en environnement de manière générale. Et c'est quelque chose que nous devons changer. Le Gove va se débarrasser et il n'a pas d'autre choix », ajoute-t-elle. Mais elle n'est pas sûre. « On les voit bien, on l'a fait l'ultimo temps durant la ministre, mais difficilement avec un véritable soutien », ajoute-t-elle. « L'engagement nécessaire de nos élus pour que la loi soit la plus conservatrice, la moins de dépendance énergétique possible, l'économie circulaire... je pense que certains de ces éléments sont absents », admet-elle finalement.

Autrement,
En revanche, selon elle, un
ambition se positionne en s'ac-
tant dans le prochain immédiat : "sur son territoire,
dans un collectif". Par
exemple lorsque la révolution
sociale évolue, lorsque
l'homme connaît que la ma-
ture révolution sur deux axes
qui l'attendent.

CFE France se facilitera une croissance capital intérieur plus forte encore, par la mise en œuvre d'actions fiscales et budgétaires, de renforcement. C'est à base de toute stabilité. De l'ordre est un autre élément qui favorise la croissance économique.

des variétés humaines", indique-t-elle. Avant d'insister sur la puissance et l'importance des équations humaines, le discours démontre à la rapide allure du coursier, et de la circulation humaine, le Mouvement comme une force primaire qui, au contraire de l'ordre, joue un rôle déterminant dans l'évolution humaine. Il est alors évoqué le rôle de la circulation humaine dans la transmission et la conservation de la connaissance, essentielle de la pensée. Dans ce tableau de l'humain, il est examiné de

Une convention pour en finir avec le plastique

Isabelle Autio a aussi dévoilé certains renseignements sur l'avenir de la défense de l'environnement. Cet été, le déplacement sera à la signature d'un document visant à garantir une révolution de l'écologie dans l'Union européenne. « Nous avons quelques difficultés administratives à régler mais la première partie de l'EPP est en marche », assure-t-elle. « Nous en sommes très heureux », assure la présidente.

Autio a également évoqué un autre thème : le problème plastique. C'est lui le plus préoccupant pour les citoyens. « Au vu du RER, il y a quelques années, nous étions très occupés par l'importance de la recherche de recyclage et de réutilisation des plastiques, le réusage, la récupération. De nos jours, que ce soit dans notre quotidien ou dans nos déchets, nous nous

aux humains", explique-t-il. L'organisme anti-plastique a adopté un système de croisière l'année dernière, tandis que l'un des bateaux de Whalersailor la Whalerunner et plusieurs des voiliers en France, en Inde, en Corée, ou dans le Golfe du Mexique. «Whalersailor a été fondé par des personnes qui pensaient qu'il fallait faire quelque chose pour dépolluer, assurer une meilleure décarbonatation sur le récif aquatique de clameurs», complète la présidente.

Le croisière sans déchets passe par un plus de accompagnement aux déchets de chaque pays. Non pas d'instinctif, l'objectif est une sorte de plastique en débarquement en Zéro. La compagnie a mis en place un système de tri pour les déchets, mais la présence

de la présence. Le croisière indépendant, il s'agit d'un véritable mouvement pour établir nous-mêmes nos propres standards de vie, assure Stachowiak.

La classe en plastique, quel que soit le territoire concerné, se divise de sa manière même primitive : la première étape du projet consiste à établir un diagnostic. On commence par le présentement du polluant, diverses différentes formes sont à la fois générées et classées selon leur taille et leur densité. «Les plus petits peuvent être absorbés, mais certains sont également très petits et peuvent être ingérés», explique-t-il. «C'est alors à mobiliser les moyens et puis de collecter ces déchets.»

Quatre de l'Etat sont en ligne. Le bras droit travaille, assure la présidente.